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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

袜子摊搞特殊？

@王平：在经十纬一路口的
东南角，近日有三名妇女在此搭
桌摆摊，摆满各种袜子，小喇叭
反复高声播放着广告“外贸袜
子，五元一包”，引来众人围购。
这个摊位占据着东西人行道，不
仅制造噪声，还有碍交通。作为
东西通行的主干道，有关部门应
该清理此类商贩，还市民一个通
畅的交通环境。

执法也请带根服务“弦”

@林毅：昨日，笔者由济青南
线港沟收费站下高速。发现交警
正在查车，我们的车路上有违
章，需到警务室处理。下车走了
不多远，就发现警务室的东墙根
有六七人在此小便。原来这里没
有公厕，驾乘人员趁到警务室办
理业务的机会，就地小便。警务
室是文明执法的场所，在此小便
实在不雅。建议在此建一座公
厕，以方便来办理业务的驾驶
员。同时也希望驾乘朋友要自
重，如果真想方便，请在服务区
提前解决为好。

落叶别再就地烧了

@侯家赋：近段时间，清晨和
傍晚漫步在城市的街头，看到很
多的环卫工人和沿街的商铺店
家在清理马路两旁的落叶时，
总是把树叶和杂物扫成一堆，
就地烧掉。落叶和杂物就地焚
烧 ，不 仅 会 散 发 出 大 量 的 烟
雾，污染环境，还会给过路的
行人和车辆带来危险。眼下天
干 ，零 星 的 火 种 还 会 四 处 飘
散，很容易引起火灾。同时，在
路面上焚烧落叶和杂物，过高
的温度必定会使路面受损，减
少路面的寿命。如此危害甚多，
奉劝大家不要图省事。应当把垃
圾集中清理，送到指定的销毁地
点进行处理。

别别让让自自管管站站每每年年成成热热点点
□徐国维

据齐鲁晚报 1 1月 1 1日报
道，8日，省城正式开始热调试。
目前，热企下属的直管站都已
开始试通暖，市供热办要求热
企力争在 1 2日前达到供暖标
准。但记者探访发现，自管站小
区居民家的暖气片大多仍是

“冷冰冰”的，有的小区仍在忙
着收费，相关部门表示将加强
监管。

事实上，这一幕不过是往
年问题的一次再现罢了。每到
供暖季，自管站就是供暖问题
的重灾区，绝大部分供暖投诉
都是来自自管站小区。不提前

供暖、想停就停、想供就供，高
价收费、低质供暖，问题重重。

鉴于此，2009年，相关部门
决定，用3到5年时间，将自管站
全部收回，由供热企业统一管
理，自管变直管。但据晚报11月7

日的报道，目前仍有近700家自管
站没有回收。也就是说，已经回
收的只是一小部分。其主要原因
是，相关部门尚未出台自管站回
收具体政策。自管站设备运行良
好的管理单位不愿交，坏的呢，
供热企业接管需要大笔的改造
费用又不愿接，自管站回收缺乏
政策和资金支持。

近700个自管站，就是近700个
小区，涉及的居民不是个小数目，

这一问题不解决，供暖的问题就
不会平息。笔者以为，解决好这一
问题，需要相关单位和部门多一
些换位思考，多一些责任担当。

换热站由供热企业统一管
理这是趋势，正在征求意见的
山东省供热条例对此也已明
确，相关单位在考虑自身利益
的时候，也要考虑一下居民的
需求，多些大局意识。自管站运
行良好的，就别为了一己私利
紧握在手中不放；有问题的，供
热企业也要多些责任意识，想
方设法尽快回收，赔本的买卖
也要做。当然，自管站回收涉及
到多方利益，只靠供热企业协
调确实有点力不从心，特别是

对那些存在问题的自管站进行
改造面临的资金缺口。因此，自
管站回收政策和资金的支持不
能缺位，职能部门不能光喊口
号，把矛盾和问题都交给相关
企业自己去解决，而是要当好
组织者、强有力的推动者，不能
让居民守着暖气受冻，交了费
却享受不到应有的服务。

对于济南这样的北方城市
来说，冬季供暖就是最大的民
生，提出回收自管站至今，几年
时间过去了，希望相关单位和
部门尽快拿出实质的动作，早
些让自管站由监管变直管，别
让自管站问题成了永不消失的
热点。

微评济南

城城市市规规划划给给““广广场场舞舞””留留些些空空间间
□邱蕾

近两天，省城气温骤降、冬
天来了。但寒冷的天气并没有
阻挡住广场舞的火热，公园附
近的小广场处，每天早晚都能
看到广场舞爱好者们的身影。

而前一段时间，因跳广场
舞引发的负面新闻不断，先有
在美国的中国大妈跳广场舞被
法院传唤，后有武汉某小区大
妈跳广场舞遭人泼粪。至于双
方间激烈言语攻击谩骂，那就
更是稀松平常了。因跳广场舞
引发的居民矛盾争执总是时有
发生，可谓城市生活中的不和

谐音符，使人们之间互生嫌隙
憎恶，这一定程度上加剧了陌
生人社会之间的冷漠，实在与
我们提倡的“城市，让生活更美
好”的愿望相背。

在笔者所住的章丘，我还
没见过因跳广场舞引发的类
似恶劣事件。小城人跳广场
舞，一般都是选公园附近的绿
地，那些地方往往离居民区较
远，有的则选宽阔的人行道，
人行道足有二十来米宽，长度
无限，摆上个方阵也倒合适。
重要的是，这些广场舞音乐一
般都音量偏低，音量偏高的又
都在远离住宅楼的大空地上，

且周围是繁华街道车水马龙
的，所以即使高了也并不影响
他人休息学习，这也许是小城
的一个优势。

笔者认为，要避免广场舞
扰民这样的矛盾发生，不只需
要舞者和居民双方的互 谅 互
让，还需要城市建设者们积
极参与、未雨绸缪。城市新区
在规划建设时，就要预留出
供人们娱乐消遣的空间，可
以做广场的空间一定要与住
宅楼有适当的距离，最好中
间有绿化带隔离，因为树林
也有减轻弱化噪音的功效。再
者，对于位于一些小区广场之

类的场所附近的住宅楼，邻近
广场的单元，可能会受到更大
噪音干扰的楼层等，在建设上
都要不同于其他楼与单元，要
特殊对待，比如加装质量过硬
的防噪音玻璃。如此未雨绸缪，
才能减少噪音对这些有“地理
优势”的居民的影响，更大程度
地促进和谐。

现在，我们的居民整体生
活水平已经摆脱了温饱阶段，
居住方面也应尽量向“令人愉
悦”靠拢。人们所住的小区，不
能只是一个睡觉的地方，还要
给人提供更多的可供休闲娱乐
的区域空间。

葛说说

葛泉眼
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